

Eier, das Fleisch ist sehr schmachhaft. Haushühner sind zahlreich bei den angezeigten Eingeborenen.



Giraffe vom Tsad-See (durch Hauptmann Stieber erlegt).

Von kleineren Tieren sind wichtig die weißen Ameisen oder Termiten, sie zerfressen in kurzer Zeit Holzbauten, sind aber auch nützlich, da sie alles Aas verzehren. Eigentümlich sind ihre Wohnräume, 3—4½ m hoch aufgetürmte Hügel, mit einem Umfange von 15—20 m.

Die Wander-Heuschrecke, welche seit 1749 in Europa vor der Kultur verschwunden ist, richtet in Deutsch-Afrika noch große Verwüstungen an; sie legt etwa 150 Eier und ist in allen Entwicklungsstadien sehr gefräßig.

Eine große Plage, ohne direkt gefährlich zu sein, sind die massenhaft auftretenden Tausendfüße und Ohrwürmer.

Deutsch-Ozeanien hat neben einer außerordentlich üppi- gen Vegetation eine merkwürdig arme Fauna. Raubtiere fehlen gänzlich. Bis jetzt fand man nur Beutkratten, einige Nagetiere und